

## Réponse à la FPH le 31 octobre 2.005

J'ai laissé à mon texte sa forme de cheminement vers ma découverte subite de la page 2

**Dans le premier § de la lettre du 11 avril** et en d'autres endroits dans la définition de l'Alliance, on trouve le mot "engagement".

Ce mot peut signifier un engagement conscient, formel et militant dans la durée, il implique une décision.

Il peut aussi signifier une simple présence constatée, une participation de fait avec entrée et sortie libre à tout moment. On reste alors dans l'informel - ni décision, ni acceptation, ni inscription ni adhésion, ni cotisation, ni démission ... - À la limite, un participant peut ignorer que les organisateurs d'une activité, le comptent comme "allié" faisant partie d'une "communauté mondiale".

- La suite montrera que le sens préféré de la FPH serait clairement le second. Les mots "se joindre", "rejoindre" une initiative de l'Alliance (**une** initiative et non pas **les** initiatives et encore moins rejoindre l'**alliance**) seraient beaucoup plus adéquats que les mots "s'engager", "engagement". "Se joindre" est le meilleur car connote le mieux l'idée "temporairement" ...

*Les formes et fonctionnements habituels postulent des engagements et des liens forts (souvent illusoires et décevants), alors que, me semble-t-il, une des spécificités de l'Alliance, ce devrait être sa capacité à accepter, penser, organiser, faire vivre... aussi bien dans une logique de "liens faibles" et épisodiques (sans la connotation négative de "sleeping partner") que dans une logique de liens forts et permanents.*

**Selon la plaquette de la FPH,**  
**c'est de la FPH qu'émanent à l'intention de l'Alliance**

La **visée** à long terme : émergence d'une communauté mondiale.

Les **objectifs** à long terme de pensée et d'action : (a) nouvelle gouvernance, (b) nouveaux nouveaux modes de développements, (c) principes éthiques communs.

La vision **des capacités et des méthodes** à utiliser et l'intention de les appuyer dans l'Alliance.

Les **modes d'action** de la FPH sur et dans l'Alliance.

Les **ressources** mobilisables.

*Il est indiscutable que la FPH est historiquement à la source ... . Ce qui peut faire question ce serait qu'elle reste la source.*

*Ce qui précède donne un peu l'impression que la FPH cherche à lancer un vaste double d'elle-même .... Pourquoi ?*

### **Examinons maintenant la CHARTE CONSTITUTIVE**

Page 1, § 1 : avant "la seconde étape" il serait bon de parler en 3 lignes de la première étape

Page 1, § 1 : L'Alliance (le tout) rassemble des alliances (des parties) avec d'autres formes ayant leurs raisons d'être propres.

- Les "alliances" ont la vocation de L'Alliance, alors que les autres doivent servir prioritairement leur propre vocation.
- Le contexte du mot "s'engager" lui donnerait ici un sens plutôt formel.

Page 1, § 2 : Les alliances seraient citoyennes c'est à dire plutôt locales ou nationales, l'Alliance, le tout, internationale.

- L'absence d'une institution formelle ne permet pas d'engagement formel. L'engagement du § 1 serait donc moral (contrairement au contexte)
- Dans une alliance informelle, ce qui donne du corps, ce n'est pas la forme, c'est la vie même, le mouvement : relations, échanges, initiatives, coopérations, réalisations et projets communs ... dans un esprit commun.
- *Peut-on vivre sans forme ? Ne faudrait-il pas interroger des juriste, comme le fit Jean Monnet pour l'Europe ?*

Page 1 et 2, NATURE DE L'ALLIANCE

- À ce jour, l'aventure et l'histoire sont celles de la FPH
- La visée "communauté mondiale" est celle de la FPH
- La volonté est celle de la FPH
- Les méthodes sont celles de la FPH
- Identité, image, site web, initiatives, espace de mutualisation sont ceux de la FPH
- *L'Alliance serait donc la FPH moins les hommes et les ressources ?*
- *Si la FPH transférerait des hommes et des ressources elle se dimuerait elle-même, se transporterait dans l'Alliance. Pour quel bénéfice ?*

Page 2, OBJECTIFS ET ETHIQUE DE L'ALLIANCE

- § 1 premier mot "L'engagement" semble ici, d'après le contexte, tout à fait formel
- Constat, refus, conviction, principe, ... constituent un argumentaire de la FPH à destination de l'Alliance.
- Ethique de l'Alliance : on retrouve les items déjà présents dans celle de la FPH

Page 4, LES DISPOSITIFS DE TRAVAIL *On y retrouve toujours la FPH*

---